

週報

こひつじ

のがれの町

あなたの神、主があなたに与えて所有させようとしておられるその地に、三つの町を取り分けなければならない。あなたは距離を測定し、あなたの神、主があなたに受け継がせる地域を三つに区分しなければならない。殺人者はだれでも、そこにのがれることができることがある。殺人者がそこにのがれて生きることができる場合は次のとおり。知らずに隣人を殺し、以前からその人を憎んでいた場合である。

(申命記 一九の二~四)

その一 周到な神の配慮

この章に記されているのは「のがれの町」があった。したがって「がれの町」についての規定だ。 今度はヨルダン川の西に三つ、合計六つを「のがれの町」とし、後に入つて、そこに住むようになつたら、三つの町を「のがれの町」として取り分けなければならないとある。

ヨルダン川の東には、ルベン、ガド、マナセの半部族が住んでいたので、すでにそこには三つの「の

そうなると、制定される「のがれの町」の最終の合計は九箇所になる。 これほど熱心に神がその建設を

第40巻 40号
大津キリスト教会
菊池郡大津町室 119
TEL 096-293-4470
FAX 096-293-4961
牧師 米村 英二

求められた「のがれの町」とは、いったい何なのか。

古代社会では、被害者の家族が、だれかが過つて人を殺した場合、加害者を捕らえ、復讐することが

求められた「のがれの町」は、国のだれかが過つて人を殺した場合、うな場所に分散されていた。しかし距離が測定され、道案内があり、どれくらいでそこに達することができるかの指標が立てられていたというのである。

神はそれを望まれなかつた。

たとえば、ある人が木を切ろう

として斧を振り上げたところ、刃が柄から抜けて、それが隣人に当たつてその人が死んだとする。

でも、それは事故であり、過つて起こつたことなのである。

したがつて神は、加害者を、被

害者家族の復讐から守るために「のがれの町」をつくられたのである。

ヨシュア記によると、過つて人を殺した人がそこへ逃げ込んだら、や、現代の日本の社会においてさ

その町の長老はそのわけを聞き、彼を保護し、復讐者に渡してはな

らないと書かれている。

これらはみな、過失致死をした

長男が大学生の頃だが、あるデ

人への恩典だと言つてよいだろう。パークの駐車場で、バックで急発

進して、うしろの車止めを破損させたことがあった。修理には数万円はかかるだろうと言われ、それ

で九つ設けよと言わされたのである。ぐらいの弁償は私たちも覚悟して

